



Putin edita su doctrina nuclear

-
- [26/9/2024](#)

Rusia podría responder con armas nucleares si cualquier nación ataca el territorio continental o Bielorrusia con armamento convencional patrocinado por estados nucleares. El presidente Vladimir Putin anunció que realizará estas modificaciones en la Doctrina Nuclear del Kremlin.

La agresión contra Rusia por parte de cualquier Estado no nuclear, pero con la participación o el apoyo de un Estado nuclear, se considera un ataque conjunto contra la Federación Rusa.
—Vladimir Putin

Objetivo: esto está dirigido indirectamente a Ucrania, que está presionando para obtener el permiso de Estados Unidos para disparar misiles de largo alcance hacia el interior del territorio ruso. También se dirige a la Organización del Tratado del Atlántico Norte.

Específicamente, Ucrania busca el Storm Shadow, un misil de crucero lanzado desde el aire, de largo alcance y poco observable, fabricado por el Reino Unido y Francia con componentes estadounidenses. Son más rápidos que los drones y capaces de recorrer más de 96 kilómetros en 6 minutos.

Putin advirtió recientemente que el uso de misiles de largo alcance “significaría que los países de la OTAN, Estados Unidos y los países europeos están en guerra con Rusia”.

Ambigüedad: algunas preguntas siguen sin respuesta, como ¿quién sería atacado, el Estado atacante o la potencia nuclear patrocinadora? Las directrices poco claras dan a Rusia una vía para retractarse de una respuesta nuclear si es atacada.

¿Debería tratarse de una agresión del tipo que amenaza la existencia misma del Estado? Aquí hay una ambigüedad deliberada.

—Pavel Podvig, investigador principal del Instituto de las Naciones Unidas de Investigación sobre el Desarme

Por ello, algunos tachan el anuncio de Putin de amenaza vacía. El ministro británico de Asuntos Exteriores, David Lamy, hizo un comentario sobre el cambio: “Cada cierto tiempo Putin amenaza con utilizar armas nucleares”. Un analista ucraniano observó: “Cada vez que Putin empieza a hablar de armas nucleares, significa que las cosas no le van tan bien a Rusia”.

Parece que Rusia tiene dificultades para tomar el control de Ucrania, pero sabemos que con el tiempo se convertirá en la primera potencia asiática.

Más información: lea [“El ‘Príncipe de Rusia’ profetizado”](#).